

Noti-CET



"Hacia la Transparencia de la Gestión Pública"

Edición 51 - Marzo 2016

CLET celebró con Sesión Especial 160 aniversario de la creación de la Provincia del Táchira P4



Con música y trajes alusivos a los tachirenses el Consejo Legislativo Regional celebró el Día de la Táchiraneidad, sesión que fue presidida por la presidenta del CLET Zoraida Parra, acompañada de los parlamentarios: Yhon Luna, Omar Hernandez; Luis Mora, Nellyver Lugo. Asimismo, estuvo presente el Fiscal Superior, Jean Carlos Castillo; el Defensor del Pueblo, Hugo Caro; jefe de la Redi el General Efrain Velazco Lugo; el Dr. Javier Martínez, representante de la Contraloría del Estado Táchira; el Dr. Juan José Molina Camacho en representación del Poder Judicial, entre otros.

Funcionarios de la CET fueron beneficiados con operativo de venta de Queso Mozzarella

El pasado jueves 17 de marzo de 2016, la Contraloría del estado Táchira, con el apoyo de Agroindustria Rio Babu, realizó un Operativo de venta de Queso Mozzarella.



www.contraloriaestadotachira.gob.ve

Valor: Conciencia... El Ahorro de Energía

P-2

CLET realizó Sesión Especial por natalicio del Gral Francisco de Miranda

P-6

CLET realizó taller "Auditoria de Gestión"

-7

Artículo: "Pon Fin a la Violencia Contra la Mujer"

P-8



Es tiempo de recibir un Consejo Laboral

Procura no hablar mal de tus propios compañeros de trabajo en general, independientemente de los problemas o defectos que aparenten tener. Al contrario, sé gentil y evita los comentarios. La gentileza es la práctica diaria del funcionario cordial, positivo e intachable.

Dirección de Recursos Humanos





Valores <u>Éticos del Funcionario</u> Conciencia...

Importancia de Ahorrar Energía

La energía hoy día es esencial para todo, para el funcionamiento de las grandes industrias, negocios hasta las viviendas particulares de las personas que habitan un pueblo, ciudad o un estado. La energía es vital para mantener el estado de bienestar que tenemos actualmente. Sin ella sería imposible el abastecimiento de los recursos esenciales, alimenticios y el transporte.

Sin embargo, de la misma manera que la energía es importante, también es básico que, llegados a este punto, nos demos cuenta de que hay un exceso de gasto energético y que esto hace que la deuda eléctrica, no sólo de particulares, sino también de todo el país aumente considerablemente. Es por ello que la clave es fomentar el ahorro energético para reducir el gasto y, al mismo tiempo, ayudar a hacer de este planeta un lugar mucho más ecológico, mucho más sano y en el que se utilicen muchos

menos recursos naturales para la consecución de todo lo que el ser humano quiera o necesite.

El ahorro energético se pueda hacer desde varios puntos de vista. Si lo focalizamos en los ciudadanos, familias, particulares, etc., la clave está en, por un lado, comprar electrodomésticos que consuman lo menos posible, que ayuden a conseguir este fin. Por otro lado utilizar en la iluminación bombillas de bajo consumo, y otra serie de consejos muy útiles. Las bombillas de bajo consumo pueden ser bastante más caras que las normales, sin embargo a la larga, además de durar mucho más, el gasto que produce es muchísimo menor y el ahorro está más que demostrado. Así mismo pequeños gestos también nos pueden ayudar a ahorrar. Uno de ellos es cargar la lavadora lo más posible para no tener que hacer varios lavados, no utilizar la iluminación en casa durante el día, si tenemos calefacción eléctrica no superar los 21°, etc.

Si lo vemos a nivel industrial, las empresas tienen que poner todos los medios a su alcance, tanto físicos como tecnológicos, para la reducción del consumo. Una de las formas más eficientes para ahorrar energía es colocando sobre el techo de las naves paneles solares e incluso, si es una zona por la que haya viento, pequeños aerogeneradores que ayuden también a recoger energía en acumuladores que sirva para reducir la factura.

Existen muchas formas de ahorro que podemos utilizar y que están en el mercado al alcance de todos. Lo esencial es tener una buena información y encontrar la forma en que ayudemos al planeta para que sea más verde, menos contaminado y que todas las nuevas generaciones tengan un futuro.







Editorial

Esta Contraloría Estadal tiene dentro de sus factores claves para lograr el éxito la "Gestión del Conocimiento" el cual, se centra en materia de gestión de talento humano con el fin de desarrollar y fortalecer las competencias de los servidores y servidoras públicas que prestan sus servicios a este Órgano de Control Fiscal, es por ello, que continuamente estamos impartiendo talleres que mejoren las capacidades de nuestro personal. Muestra de esto se refleja en el taller que fue dictado sobre "Auditoria de Gestión" donde se actualizó en esta materia a auditores de la Dirección Central y Poder Legislativo de la CET.

De igual forma, este órgano contralor continúa presente en actividades realizadas en nuestra entidad tachirense, como la conmemoración del Ducentésimo Sexagésimo Sexto Aniversario del Natalicio del General Francisco de Miranda y presentación de la Constitución Federal de Venezuela en 1901 por el General Cipriano Castro, así como el Día de la tachiraneidad.

En la CET nos esforzamos por ser un órgano reconocido por altos niveles de calidad en nuestros productos y servicios; generando una mejora en todos los procesos medulares y de apoyo que rigen a este Órgano de Control Fiscal.



Funcionarios de la CET fueron beneficiados con operativo de venta de Queso Mozzarella

El pasado jueves 17 de marzo de 2016, la Contraloria del estado Táchira, con el apoyo de Agroindustria Rio Babu, realizó un Operativo de venta de Queso Mozzarella.

La jornada se llevó a cabo a partir de las 9:00 de la mañana, en el estacionamiento de este Contraloría Estadal, donde se beneficiaron los servidores y servidoras públicos de la Contraloría del Estado, así como los funcionarios del Ministerio del Poder Popular para los Servicios Penitenciarios y del Ministerio Público.

Con este operativo se busca ofrecer productos de la cesta básica a precios solidarios a todo el personal que forma parte de la administración pública.







www.contraloriaestadotachira.gob.ve

Producción Editorial

Dra. Omaira De León Contralora del Estado Táchira

Producción General

Ing. Hilda Patiño Directora de la Secretaria del Despacho Contralor

División de Imagen Corporativa y Eventos Especiales CET

Coordinación Periodistica

Lcda. Gabriela Gómez Jefe de División de Imagen Corporativa y Eventos Especiales CET

Periodista

Lcda. Lisney Chacón



www.contraloriaestadotachira.gob.ve

Diseño Gráfico

Juan Carlos Mora

Fotografía

Jairo Cruz



@CETachira





CLET celebró con Sesión Especial 160 aniversario

Con música y trajes alusivos a los tachirenses el Consejo Legislativo Regional celebró el Día de la Táchiraneidad, sesión que fue presidida por la presidenta del Clet, Zoraida Parra, acompañada de los parlamentarios: Yhon Luna, Omar Hernandez; Luis Mora, Nellyver Lugo. Asimismo, estuvo presente el Fiscal Superior, Jean Carlos Castillo: el Defensor del Pueblo, Hugo Caro; jefe de la Redi el General Efrain Velazco Lugo; el Dr. Javier Martínez, representante de la Contraloria del Estado Táchira; el Dr. Juan José Molina Camacho en representación del Poder Judicial, entre otros.

Durante la Sesión Especial, la presidenta del Clet Zoraida Parra expresó: "El Consejo Legislativo, esta casa legisladora se viste de gala, se viste de fiesta, para celebrar el mejor cumpleaños de todos en familia. Hoy Sentimos profunda alegría, y rendimos tributo a quienes a través de 160 años han hecho del Táchira la región que merecemos, sus mujeres, los símbolos patrios, nuestros ríos, nuestro gentilicio que se han convertido hoy por hoy en orgullo para quienes pertenecemos a esta tierra".

Asimismo, en el marco de esta celebración la junta Parlamentaria Regional homenajeo mediante condecoraciones a hombres y mujeres que han sido figuras y han resaltado el nombre del Táchira en todos los aspectos de la vida, entre ellos destacan: Macario Sandoval, Temistocles Salazar, José Ignacio Perozo, entre otros personajes que forman parte de la historia del Táchira.















de la creación de la Provincia del Táchira

En consecuencia, el Consejo Legislativo del Estado Táchira decidió nombrar como Orador de Orden a Macario Sandoval, quien en su discurso manifestó: "los tachirenses hemos mantenido la visión y convicción de donde somos y seguimos siendo, desmintiendo la postura de aquellos que entre cantos de gallos y ladrar de perros sueñan con la media luna que nuestro territorio pertenezca a otra Nación".

Hay que hacer memoria y recordar que Cipriano Castro, desde la Presidencia. mandó a realizar un estudio a través de comisión que presidió el doctor Emilio Constantino Guerrero, con el objeto de reivindicar el territorio que unilateralmente las autoridades del estado Zulia se habían anexado tomando como base mapas levantados por Codazzi, en perjuicio de la entidad federal Táchira; pero no le alcanzó el tiempo, la traición de su compadre pitiyangui, Juan Vicente Gómez, abortó esa posibilidad. Se nos impone la interrogante de ¿cómo en manos de legisladores tachirenses el estado perdió esa parte estratégica de territorio? El verdadero tachirense resiste y espera, encarando la prosperidad y la justicia -recalcó el orador de orden-

Acto que concluyó con música tradicional de la Región Andina, en donde todos los presentes pudieron degustar de mazzato, chicha y pastel, comidas que caracterizan al pueblo del Táchira.







"Hacia la Transparencia de la Gestión Pública"





Clet realizó Sesión Especial por natalicio del General Francisco de Miranda y presentación de la Primera Constitución de Venezuela

Con el fin de conmemorar el Ducentésimo Sexagésimo Sexto Aniversario del Natalicio del General Francisco de Miranda y presentación de la Primera Constitución de Venezuela por el General Cipriano Castro, el Consejo Legislativo Regional celebró este martes 30 de marzo del presente año, una Sesión Especial en el salón de sesiones Ligia Montoya.

La sesión estuvo presidida por la diputada Dra. Zoraida Parra; así como el cuerpo parlamentario del Clet. De igual forma, se contó con la presencia de la Contralora del estado Táchira, Dra. Omaira Elena De León; Dr. José Gregorio Morales Rincón, Juez Rector; Hugo Caro, Defensor del Pueblo; Henry Acero por la Defensoría Pública, así como representantes de los cuerpos de seguridad, de la ZODI, Comando Zonal Nº 21 y Cicpc.

El orador de orden de la sesión especial fue el Dr. Herman Escarrá quien se refirió al Generalísimo Miranda, destacando que en el orden constitucional presentó dos proyectos de Constitución: uno en 1801, "Proyecto para la República Federal", y el otro en 1808. "Tuvo una gran intervención en el proceso de consolidación de la primera fase de la primera República, en el acta de la Independencia y la propia Constitución de 1811".

De igual forma, el parlamento de manos de la presidenta Zoraida Parra, le confirió al Dr. Herman Escarrá la máxima condecoración entregada por ese cuerpo legislativo, la "Gran Cruz del Táchira".













CET realizó taller en "Auditoria de Gestión"

Con el fin de desarrollar habilidades, destrezas y mantener actualizados a los auditores de este Órgano de Control Fiscal, los días lunes 15 y martes 16 de marzo del presente año, la Contraloría del Estado realizó en la en el salón de usos múltiples el taller en "Auditoria de Gestión", para abordar las bases fundamentales de la ejecución y supervisión de los trabajos realizados en auditoria.

Taller que fue dictado por la Icda. Neyla Ardila, a 17 auditores y asistentes de la Dirección de Administración Centralizada y Poder Legislativo de este Órgano Contralor, quienes durante dos días continuos se prepararon en materia de: Base jurídica, concepto convencional de auditoria de gestión, objetivos de la auditoria de gestión, fases y procedimientos para la ejecución de la auditoria de gestión, fase 1 de planificación.

Este taller se efectuó en el marco del Plan Operativo Anual de la CET, como una iniciativa de la Dra. Omaira De León, quien está presta a capacitar el talento humano, que día a día ejerce con profesionalismo la labor dentro y fuera de este órgano de control.











Pon Fin a la Violencia contra la Mujer

La violencia contra mujeres y niñas es una violación grave de los derechos humanos. Su impacto puede ser inmediato como de largo alcance, e incluye múltiples consecuencias físicas, sexuales, psicológicas, e incluso mortales, para mujeres y niñas. Afecta negativamente el bienestar de las mujeres e impide su plena participación en la sociedad. Además de tener consecuencias negativas para las mujeres, la violencia también impacta su familia, comunidad y el país. Los altos costos asociados, que comprenden desde un aumento en gastos de atención de salud y servicios jurídicos a pérdidas de productividad, impactan en presupuestos públicos nacionales y representan un obstáculo al desarrollo.

Tras varias décadas de movilizaciones promovidas por la sociedad civil y los movimientos de mujeres, se ha conseguido incluir la erradicación de la violencia de género en las agendas nacionales e internacionales. Nunca tantos países han contado con leyes contra la violencia doméstica, las agresiones sexuales y otras formas de violencia. Sin embargo, continúan existiendo desafíos en la aplicación de estas leyes, resultando en una limitada protección y acceso a la justicia por parte de mujeres y niñas. Asimismo, no se hace lo suficiente para prevenir la violencia, y cuando ésta ocurre a menudo queda impune.

Nuestras soluciones según la ONU

El derecho de las mujeres a vivir sin violencia está consagrado en los acuerdos internacionales como la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer (CEDAW), en especial a través de sus recomendaciones generales núm. 12 y 19 y de la Declaración sobre la eliminación de la violencia contra la mujer de las Naciones Unidas. A nivel global, ONU Mujeres trabaja con los países para avanzar los marcos normativos internacionales prestando apoyo a procesos inter-gubernamentales, tales como la Asamblea General y la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer. A nivel de país, ONU Mujeres trabaja para conseguir la adopción y



promulgación de reformas jurídicas acordes con normas y estándares internacionales.

Colaboramos con gobiernos, organizaciones de la sociedad civil y otras instituciones para promover el fin de la violencia, aumentar la sensibilización sobre sus causas y consecuencias y fortalecer las capacidades de nuestras contrapartes para su prevención y respuesta. También promovemos la necesidad de cambiar normas y el comportamiento de hombres y niños, y abogamos por la equidad de género y los derechos de las mujeres. ONU Mujeres apoya la ampliación de acceso a respuestas multisectoriales de calidad para sobrevivientes, que incluyen seguridad, refugio, salud, justicia y otros servicios esenciales. Prestamos orientación para políticas públicas para ayudar a maximizar las inversiones destinadas a la prevención - la solución más rentable y de largo plazo para detener la violencia.

Trabajamos con gobiernos para desarrollar planes nacionales de acción dedicados a prevenir y abordar la violencia contra mujeres, fortaleciendo la coordinación entre actores y sectores diversos que se requieren para una acción significativa y de largo alcance. ONU Mujeres también aboga por integrar medidas de lucha contra la violencia en marcos estratégicos a nivel internacional, regional y nacional, tales como la agenda para el desarrollo después de 2015.